

これまで、これからも  
矢板にはずっとYaitaがある

# Yaita

## 特集 矢板市制施行 60周年記念 特別対談

やいた

ともなりくん

祝

60

周年

**RADIO BERRY「矢板時間」**  
**パーソナリティ 高賀茂 沙緒里 さん**

矢板市は、11月1日に市制施行60周年を迎えました。60年という節目は、人に例えるなら千支が一巡し「生まれた年の暦に戻る」還暦です。本市においては、先人が築き上げてきた歴史や文化を伝えるとともに、未来へとつながる新たな出発となる年です。

**やいた応援大使・シンガーソングライター**  
**えりのあ さん & にこちゃん**

今号は、市制施行60周年特別対談として、やいた応援大使として矢板のPRをさせていただいている、シンガーソングライターの「えりのあ」さんと、RADIO BERRY「矢板時間」パーソナリティの「高賀茂 沙緒里」さんに、矢板の魅力やこれからの矢板に期待することについて、お話しいただきました。

## 矢板市制施行 60 周年記念 特別対談

やいた応援大使 シンガーソングライター **えりのあ** × **かもちゃん** 「矢板時間」パーソナリティ



**かもちゃん** えりのあさん、どうぞよろしくお願いします。  
**えりのあ** よろしくお祈りします。かもちゃんとお話してお会いして話

するのは、初めてかもしれませんね。いつも矢板時間を聞いているので、いつも会っている感じがしますね。

**かもちゃん** 本日の対談は、私の職場でもある RADIO BERRY の収録スタジオで行っています。

スタジオの外に、かわいらしいお子さんがいらっやいますけれども、もしかして、えりのあさんのお子さんですか？

**えりのあ** そうなんです。10月で2歳になった、にこちゃんです。今日は、一緒にスタジオまで遊びに来ています。

### 子育て世代の視点から

**かもちゃん** えりのあさんは、お母さんでもあったんですね。実際にお母さんという立場になって、何か変化というか、変わったことはありますか？

**えりのあ** 子どもと接していて、ものを見る視点・角度が変わりました。子どもって、大人が考えないような視点からいろいろ尋ねたりするんですね。それで、自分もハツとしたりします。

**かもちゃん** お母さん目線からみたとき、矢板のまちはどうですか？

**えりのあ** 矢板は、小中高と学校がたくさんあって、特に教育の環境が充実しているように思います。

以前、矢板市の小学校や中学校へ、講演ライブに行ったときも、学校の校舎がステキで、子どもたちが生活しやすい作りになっているなど思いました。



先生と生徒の仲も良く、笑顔あふれる子どもたちから元気をもらったのを覚えています。

**かもちゃん** えりのあさんは、普段から県内各地のイベントで活動されてますからね。地域特有の雰囲気というか、空気感の違いを感じるのかも知れませんが。

### 矢板との出会い

**かもちゃん** えりのあさんといえば、県内のご当地ソングであったり、ゆるキャラソングなどの作詞、作曲を手掛けているイメージがあります。

矢板との関わりについて教えてくださいませんか？

**えりのあ** ねりんピックが栃木県で開かれたときに「ねんりん」とちまる体操」の歌で、ともなりくんとセッションしたことがきっかけで、ともなりくんと意気投合しちゃって…

ともなりくんにも「曲作ってあげるよ」ってノリで「わか和歌ほんわかともなりくん」を作ったのが矢板とつながるきっかけですね。

そこから、矢板のみんなとイベントなどで顔を合わせるようになって、一緒にともなりくんの歌でダンスするようになりました。

気が付いたら、矢板が大好きになっていて、今も矢板を元気に盛り上げたいと思って活動しています。



やいた応援大使  
シンガーソングライター

Erinoa  
**えりのあ**

### ～ Profile ～

福島県出身、県内在住。社会福祉士、介護福祉士の資格を持ち、介護の仕事に携わりながらシンガーソングライターとして活躍中！  
さまざまなキャンペーンソング、ご当地ソング、ゆるキャラソング、などの作詞、作曲、振り付けなどを手がけています。

### 本市との関わり

2014.12 ともなりくんの歌「わか和歌ほんわかともなりくん」作詞作曲  
2018.4～ やいた応援大使

### ～ やいた応援大使として

**かもちゃん** 矢板が好き！矢板を応援したい！という思いで活動されてきたえりのあさんは、今年4月に「やいた応援大使」に就



任されました。大使として、矢板の魅力を聞かせてください。

**えりのあ** とにかく自然豊かなんだけど、宇都宮にも近く、電車も通っているのが交通の便がいいですね。リンゴ狩りに来たり、道の駅やいたでお買い物したりするときも、矢板の人が優しく、Welcomeの気持ちであふれているので、また行きたくなっちゃいますね。私のオススメポイントは、長峰公園から見る夕日がとってもキレイで好きなんです。これは、ぜひ、矢板に来て体感してほしいと思います。

**かもちゃん** 長峰公園の夕日はステキですね。私は、桜・ツツジがきれいに咲き誇る、春の長峰公園が大好きなので、

お友だちにオススメしています。では、大使として、改めてこれからの意気込みなどを聞かせてください。

**えりのあ** 矢板にひとりでも多くの方が訪れてくれるように「おしらの滝」などの観光スポットや、スポーツツーリズムの取り組みを、市内外に積極的に発信することで、矢板を盛り上げていきたいです。

そして、矢板を愛する一員として、私の好きな歌を通して、たくさんの矢板愛を増やしていければと思います。みんなで力を合わせて矢板の魅力を高めていって、多くの方が訪れたい・住みたいと思う矢板になってほしいなと思います。

### ～ 「矢板愛」の詰まった、新曲を発表！

**かもちゃん** 「歌を通して矢板を好きになってほしい」というのは、えりのあさんらしいですね。そういえば、えりのあさんのブログで矢板市の歌を制作しているのを見たのですが完成したんですか？

**えりのあ** 今年の春先に60周年記念事業テーマを込めた曲を作ってほしいと話があって…

じゃじゃーん！今日ではできたてホヤホヤのCDを持ってきました！新曲のタイトルは「矢板大好き」です。私の矢板に対する愛がいっぱい詰まった曲になっています。

**かもちゃん** すごーい！まだ未発表だと思うんですけど、歌詞に込めた思いやイメージを詳しく教えてもらっても大丈夫ですか？

**えりのあ** 60周年のテーマにあるんですけど、「やいた」をローマ字で表すと「Yaita」なので、矢板の中には「ai(アイ)」が入ってるんです。昔から矢板の中にあつた「アイ」が、いつまでも、これからも、この「アイ」がずっと続きますようにとの思いや、「自然」、「人」、「街並み」などの視点から、矢板の良さを四季折々で感じてもらえるようなイメージで、たくさんの「アイ」を歌詞の中にちりばめてみました。



曲は、小さな子どもたちからお年寄りの方まで、誰もがロズさめるようにしたかったので、覚えやすいリズムで、明るい曲調になるように作りました。

矢板市民の皆さんはもちろん、市外の人も、歌を聴いて矢板に行ってみたい、住んでみたいと思ってしまうくらいの魅力を伝えられるように表現してみました。

**かもちゃん** えりのあさんの矢板愛が詰まった新曲ぜひ聞いてみたいですね。

好きな歌で矢板の魅力を伝えていくという取り組みは、えりのあさんならではのですね。私も「矢板時間」で、声



を通して矢板の魅力を皆さんに伝えられるよう頑張りたいと思います。えりのあさん、今日はありがとうございました。

## 「えりのあ」が歌う、 矢板愛あふれる New Song!

市制施行60周年を記念して、  
やいた応援大使の  
シンガーソングライター  
「えりのあ」さんが作詞作曲した、  
新曲をぜひお聞きください!



対談後、スタジオで、えりのあさんが11月1日に発表  
する新曲『矢板市応援ソング『矢板大好き』』を特別に披露  
してくれました。出来立てほやほやの新曲を初めて聞くお客  
さんは、かもちゃんと、えりのあさんの愛娘にこちゃん。

この曲は、えりのあさんが、矢板の魅力や矢板に住む温  
かな人々を想って作詞作曲した曲です。スタジオ内に響  
いたえりのあさんの歌声には、矢板愛があふれていました。

## 市制施行30周年・50周年記念で タイムカプセルに入れた手紙をお届けします。

30周年・50周年の記念で行った「タイムカプセル」の  
イベントで、カプセルの中に入っている手紙は、郵便番号  
などを確認のうえ、11月中旬から順次発送します。  
なお、転居などにより、宛先不明で手紙が届かない場合  
があります。市役所に戻ってきた手紙は、平成31年3月  
末まで秘書広報課で保管しています。

10年前、または30年前、タイムカプセルに手紙を入れ  
た心当たりがあるのに手紙が届かない方は、秘書広報課  
へお問い合わせください。  
問い合わせ/秘書広報課 ☎(43)3764

今から30年前の11月1日、  
市役所東側の庭園内にタイム  
カプセルが埋められました。  
このカプセル内には、当  
時の市内小中学生から寄せ  
られた作文や絵、自分や家  
族に宛てたメッセージなど、  
371点が納められています。  
30年の時を超えて、懐か  
しいメッセージがあなたに  
届くかもしれません…

今から10年前の11月1日、当時の市内小中学生か  
ら「未来の矢板はこうなればいいな」というテーマで  
作文を募集し、寄せられた1,525点がタイムカプセル  
に納められました。10年前に、こうなればいいと思  
い描いた「未来の矢板」は実現しているのでしょうか?

### 矢板 大好き

矢板市応援ソング『矢板大好き』  
作詞・作曲：えりのあ

矢板 大好き 矢板 大好き 矢板 大好き 矢板  
いつまでも これからも 矢板には アイがある

春 満開の桜 レンゲツツジ  
たくさんの人が にぎわい 笑い (Warai)

出会い ふれあい 支え合いの 矢板  
温かな人と街

わが街の良い所 つつじの郷やいた  
長峰公園から見る 夕日はキラキラ

矢板 大好き 矢板 大好き 矢板 大好き 矢板  
いつまでも これからも 矢板には アイがある

夏 高原の木々 滝めぐり  
さわやかな風を浴び 気分爽快 (Sokai)

出会い ふれあい 支え合いの 矢板  
温かな人と街

わが街の良い所 八方ヶ原ハイキング  
シカさんキジバトさん 森で「こんにちは」

矢板 大好き 矢板 大好き 矢板 大好き 矢板  
いつまでも これからも 矢板には アイがある

11月1日に行われた新曲発表  
の様子は、YouTube「矢板市公式  
チャンネル」でご覧いただけます。  
ぜひ、見てください!

秋 みんなで りんご狩り サイクリング  
ココの楽しさを 五感で味わい (Ajiwai)

出会い ふれあい 支え合いの 矢板  
温かな人と街

わが街の良い所 りんごへの情熱  
温泉にも入って カラダもポカポカ

矢板 大好き 矢板 大好き 矢板 大好き 矢板  
いつまでも これからも 矢板には アイがある

冬 満点の星空 スノーシュー  
自然の中で 遊び 学びあい (Manabiai)

出会い ふれあい 支え合いの 矢板  
温かな人と街

わが街の良い所 誇らしき高原山  
川崎城のお殿様 塩谷朝業

矢板 大好き 矢板 大好き 矢板 大好き 矢板  
いつまでも これからも 矢板には アイがある  
いつまでも これからも 矢板には アイがある

## 矢板市制施行60周年記念事業 Miraiへの紙ひこーき ~3653日後のあなたへ~



市内にお住いの方や在園・在学している  
未就学児から高校生、その保護者を対象に、  
10年後の自分や家族、大切な人に向けて手  
紙を募集したところ、500通を超える応募が  
ありました。  
みなさまからお預かりした、大切なお手紙は  
10年 3,653日間大切に預かりし、矢板市  
が市制施行70周年を迎える、2028年11月に  
Miraiのあなたにお届けします。

